

Nous voici arrivés au terme d'un débat public souhaité par les uns, vilipendé par les autres, mais fréquenté par tous. Les résultats sont-ils à la hauteur des espérances ? Là, encore, il y aurait débat.

Il est tout de même évident que les arguments, apportés par ceux qui souhaitent que cette autoroute se réalise, ont été nombreux, variés et innovants. En revanche, il est patent que les opposants n'ont eu pour but que de s'opposer. Ils me rappellent, d'ailleurs, le troisième personnage d'une petite histoire que je vais vous narrer.

Trois personnes sont perdus dans le désert.

La première dit aux autres : "si on a faim, j'ai un sandwich"

La seconde ajoute : "si on a soif, j'ai une gourde"

La troisième dit aux deux autres : "J'ai amené une porte de voiture, si vous avez trop chaud je peux ouvrir la vitre"

Quel rapport me direz-vous avec ce débat ?

On peut dire que la DREAL a alimenté le débat avec ses chiffres et ses compétences. De même, les élus, les économiques, les associatifs du Sud du Tarn, nous ont abreuvé de leurs arguments. En tentant de dévoyer le débat et en utilisant toutes les manoeuvres dilatoires possibles et imaginables, les opposants nous ont proposé d'ouvrir la vitre.

Leur jeu a été limpide. Les uns veulent bien d'une autoroute, mais gratuite. D'autres, pas d'autoroute du tout. D'autres encore souhaitent un aménagement sur place. Il y en a, aussi, qui rêvent de la faire passer dans la vallée de l'Agout sans demander aux habitants de celle-ci, s'ils ne souhaitent pas, eux, la faire passer dans la vallée du Girou. Enfin, pour le cas peu probable où la situation ne serait pas assez complexe, tout ce beau monde conteste les chiffres avancés par la DREAL et crie au complot en demandant que ce dossier soit repris à zéro.

Ajouter un débat à un autre débat ne servirait à rien et je vais tenter de vous illustrer par une petite histoire belge ce que cela pourrait donner :

"Un belge, dans un café demande au serveur :

- Pourrais-je avoir "une fois encore" un morceau de sucre ?

- Mais, Monsieur, je vous en ai déjà apporté dix !

- Et alors, c'est pas de ma faute s'ils fondent tous".

In fine, et en conclusion, les opposants n'oublient qu'un seul élément, mais il est de taille : la démocratie.

L'immense majorité de la population et des acteurs politiques et socio-économiques désire cette autoroute dans les plus brefs délais. Vous n'avez d'autre choix que de la lui donner.

Brice ETIENNE
Toulouse